

Eeehhh... ¡cuidado!
El Tri va contra N. Zelanda hoy. La FMF advirtió sobre el grito homofóbico: los aficionados podrían ser sacados del partido. **CANCHA**



Contratenor, ahora diva
Tras una operación de reasignación de sexo, la soprano trans Morganna Love se presenta este viernes en el Teatro de la Ciudad. **PÁG. 23**



Darán el Grito en el Auditorio
Con Éric, Álix, Diego, Mariana, Benny y Sasha, Timbiriche iniciará su nueva gira con conciertos el 13, 14 y 15 de septiembre en ese recinto. **GENTE**

MIÉRCOLES 21 / JUNIO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

82 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,575 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Focus se va a China

Ford canceló su proyecto de fabricar el auto compacto en Hermosillo, Sonora, el cual ahora contempla armar en el país asiático a partir de la segunda mitad de 2019. **NEGOCIOS**



Uno de los sitios en los que cerraron los comercios ayer y el lunes es el poblado de El Barretal, Municipio de Padilla, en la región citrícola de Tamaulipas.

Bajan cortinas dos días en protesta por crimen

REFORMA / STAFF

Por temor al crimen organizado, varios municipios del Estado de Tamaulipas decidieron convertirse literalmente en pueblos fantasma.

La disputa de los grupos delictivos por el control de la región citrícola de Tamaulipas, así como el acoso y el cobro de cuotas de los cárteles a productores y comerciantes, paralizó incluso la actividad de la industria naranjera.

En protesta por la inseguridad, unos 400 comercios de los municipios de Güémez, Hidalgo y Padilla bajaron desde el lunes las cortinas para exigir al Gobierno estatal, del panista Francisco García Cabeza de Vaca, condiciones para

poder llevar a cabo sus actividades.

Comerciantes y productores de la región señalaron ayer que el acoso de los grupos delictivos ha escalado, así como el cobro de derecho de piso y las amenazas. La crisis de inseguridad, dijeron, comenzó hace unos días y se ha extendido a poblados como El Barretal, en el Municipio de Padilla, y en ejidos de Güémez que se ubican sobre la carretera Victoria-Monterrey.

La protesta de los comerciantes se extendió a gasolineras, restaurantes y centros de recepción de las cosechas en los tres municipios.

PÁGINA 12

Consiente Tláhuac a empresaria que apoyó al candidato ganador

Dona a Morena; recibe millones

Adjudican a ella y dos familiares 30 contratos por 33 mdp

DALILA SARABIA

Patricia Lizeth Sánchez Vázquez hizo negocio redondo.

En 2015, donó 127 mil 480 pesos en especie al candidato de Morena a Jefe Delegacional de Tláhuac, Rigoberto Salgado, y en 2016 ella y sus familiares obtuvieron contratos con esa demarcación —ya encabezada por el morenista— por 33 millones de pesos... y ni siquiera tuvieron que participar en licitaciones públicas.

Además, su suerte cambió radicalmente en un año, pues, de acuerdo con Morena, Sánchez Vázquez, quien está registrada ante el SAT como persona física con actividad empresarial, llevaba dos años —2014 y 2015— presentando declaraciones en ceros.

El donativo de Sánchez Vázquez en 2015 consistió en dos autos para perifoneo y una dotación de 2 mil frascos de miel, según el Informe de Campaña presentado por

Morena ante el INE.

Al año siguiente, obtuvo más de 9 millones de pesos en 12 contratos con nula o mínima competencia: 9 fueron asignados por adjudicación directa y en 3 participó por invitación restringida.

Además, sus cuñados Cinthia Nallely Vázquez Hernández y Jesús Martínez Hurtado recibieron en el mismo año 21 contratos más. Todos ellos participaron como personas físicas con actividad empresarial.

A Vázquez Hernández le otorgaron 11 contratos —7 por adjudicación directa y 4 por invitación restringida— por casi 10 millones de pesos.

En tanto, Jesús Martínez Hurtado recibió 10 contratos por alrededor de 14 millones de pesos.

Cada contrato se encuentra disponible en los informes trimestrales que la Delegación Tláhuac publica en su página de internet.

Sánchez Vázquez y sus cuñados son polifacéticos en sus actividades, pues han vendido a la Delegación lo mismo rosas de Reyes, sábanas, agua en garrafón, mobiliario de oficina, aceites y

Trato cerrado

La Subdirección de Recursos Materiales de Tláhuac contrató a la donante y sus familiares el 4 de enero de 2016 mediante adjudicaciones directas.

ADJ-DIRECTA	ADQUISICIONES DE BIENES	PATRICIA LIZETH SÁNCHEZ VÁZQUEZ	01/04/2016	\$1,100,000.00
ADJ-DIRECTA	ADQUISICIONES DE BIENES	CINTHIA NALLELY VÁZQUEZ HERNÁNDEZ	01/04/2016	\$3,733,068.00
ADJ-DIRECTA	ADQUISICIONES DE BIENES	JESÚS MARTÍNEZ HURTADO	01/04/2016	\$336,406.00

Los proveedores surtieron alimentos a Cendis, varas de perilla (de las que se usan para fabricar escobas de barrendero), lámparas, balastras y cables.

lubricantes que varas para hacer escobas.

En su momento, la donación fue considerada un gasto irregular de campaña por el consejo del INE en su resolución INE/CG779/2015, pues, por ley, las personas físicas con actividad empresarial están impedidas para hacer donaciones a campañas electorales.

Sin embargo, Morena impugnó la resolución con el

recurso de apelación SUP-RAP-545/2015.

“Manifestamos que desde 2014 no ha tenido ninguna actividad empresarial, por lo que ha presentado declaraciones en ceros respecto de la anual 2014 y parcial 2015”, justificó el partido en un escrito fechado el 21 de junio de 2015.

Finalmente, el INE multó con 254 mil 953 pesos a Morena.

Urge ONU investigar espionaje

GABRIELA SOTOMAYOR Y ABEL BARAJAS

El Alto Comisionado de la ONU para Derechos Humanos demandó una investigación exhaustiva tras la revelación de espionaje a activistas y periodistas mexicanos.

“Cuando las personas (...) son el objetivo de la vigilancia ilegal, es una violación de su derecho a la intimidad con consecuencias graves para la libertad de expresión”, dijo en Ginebra la portavoz Elizabeth Throssell.

El software Pegasus, que presuntamente se empleó para espiar a activistas y periodistas, fue adquirido entre 2014 y 2015 por la PGR, entonces encabezada por Jesús Murillo Karam.

La dependencia compró el software a la empresa mexicana Balam Soluciones de Seguridad, según un correo electrónico del 28 de noviembre de 2014, revelado en el escándalo de Los Papeles de Panamá.

El titular de la Segob, Miguel Ángel Osorio, negó que el Gobierno federal espíe a periodistas, activistas o defensores de derechos humanos. “Rechazamos que se esté haciendo algún tipo de espionaje o investigación”, dijo.

Fracasa atentado
Un hombre provocó una pequeña explosión en la Estación Central de Trens de Bruselas y fue abatido por militares. **PÁG. 21**

reforma.com/perro



Rescate perrón
@calaveritabike, una ciclista, subió a Twitter un video sobre cómo rescató a un perro tras una persecución en Av. Revolución. **CIUDAD 2**

610972000016



RESPIRO CIUDADINO

Los capitalinos y visitantes volvieron a disfrutar de la Ciudad de México como la región más transparente: ayer, por segundo día consecutivo, registró aire limpio, con un máximo de 70 puntos Imeca de partículas suspendidas.

Defrauda millones empleado de Ixe

REFORMA / STAFF

Un ejecutivo de Banca Patrimonial de la Casa de Bolsa Banorte-Ixe habría defraudado unos mil 600 millones de pesos a más de 300 clientes de alto nivel en Monterrey.

De acuerdo con el representante de uno de los afectados, el ejecutivo al que acusa de robo se llama Orlando Salinas, quien presuntamente huyó del País a partir de que uno de los clientes quiso realizar un retiro de dinero.

“Los contratos eran enviados al cliente a través del chofer personal de Orlando,

que también hacía llegar los estados de cuenta”, explicó la fuente, que solicitó el anonimato.

El dinero de los clientes aparentemente entraba a las cuentas de la Casa de Bolsa, pero el ejecutivo después lo sacaba o no lo ingresaba.

El representante narró que el representante dio cuenta del desfalco cuando fue a realizar un retiro de poco más de 100 millones de pesos.

“Orlando le dijo: ‘En un momento regreso’. Y ya no se le volvió a ver”, contó.

Aseguró que, ya que explotó el problema, su cliente

se dio cuenta de que los contratos y estados de cuenta que recibían eran apócrifos.

La fuente informó que personal de la Casa de Bolsa le dice que habría unos 34 clientes defraudados y que el monto podría superar los mil 600 millones de pesos.

“La Casa de Bolsa aparentemente buscaría negociar con aquellos clientes que tuvieran herramientas para entablar una disputa legal.

“Si los contratos son apócrifos, no me queda claro qué argumentos tendrán los clientes. Mi representado no ha llegado a un acuerdo”, dijo.

‘Fue el ejecutivo’

MOISÉS RAMÍREZ

Grupo Financiero Banorte dijo ayer que el fraude contra inversionistas fue cometido por un ex ejecutivo de esta intermediaria bursátil.

No descartó emprender alguna acción legal contra el responsable.

“Ya se estableció contacto con cada uno de ellos para revisar su caso particular”, señalaron. “El promotor ya no labora en la institución”.

Juan Ignacio Ortega

Alfredo Moreno